



A1532

07/11/2002

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN LA INAUGURACIÓN DE LAS OBRAS DE MEJORA DEL ABASTECIMIENTO DE AGUAS A BADAJOZ Y LOS PUEBLOS DE SU ENTORNO

Badajoz, 07-11-2002

Señor Presidente de la Junta, señores ministros, señor Alcalde, muy distinguidas autoridades, señoras y señores.

Me complace mucho estar aquí con todos ustedes esta mañana y quiero que mis primeras palabras estén dedicadas a las personas que hoy hace cinco años, en una luctuosa catástrofe natural, perdieron su vida en esta ciudad.

Recuerdo muy bien aquellos momentos. Una terrible riada trajo consigo dolor y desconsuelo para muchas familias de Badajoz, y a esas familias quiero enviarles hoy muy especial y cariñoso recuerdo. Desde aquel día todas las Administraciones nos empeñamos en devolver cuanto antes a la normalidad la zona arrasada por las aguas. El Gobierno, como se ha dicho, en la parte que le correspondía hizo un gran esfuerzo (10.700 millones de pesetas, 64 millones de euros), destinados a reparar carreteras, colegios, infraestructuras hidráulicas, así como a aportar ayudas directas a las familias afectadas. El trabajo conjunto de las Administraciones hizo posible, evidentemente, obras que eran muy necesarias y muy convenientes.

Hoy tenemos la ocasión de inaugurar las obras de mejora del abastecimiento de agua potable a la ciudad de Badajoz y a once poblaciones de las Vegas Bajas del Guadiana. Estas obras solventarán también la escasez en épocas de sequía de las mancomunidades de Lácara Sur y Nogales. Se trata de unas obras necesarias para Badajoz y para las Vegas Bajas; nuevas infraestructuras que mejoran la calidad de vida cotidiana de sus habitantes y que, felizmente, hoy pueden ser inauguradas.

Estas obras simbolizan también nuestro empeño por las reformas que modernizan nuestras ciudades, que permiten seguir mejorando la calidad de vida y que hacen progresar a nuestro país.

La inversión en infraestructuras es clave para modernizar nuestro país y para permitir que la convergencia en prosperidad con los países más avanzados de Europa continúe. Hace siete años la renta per cápita española era sólo del 75 por 100 de la renta media de

la Unión Europea; hoy la renta media española es prácticamente del 85 por 100 de esa media, lo que demuestra que hemos sido capaces, a través del esfuerzo colectivo, a través del esfuerzo de todos, de acercar de forma muy satisfactoria nuestros niveles de prosperidad a los de Europa más avanzada.

Para ello, como recordábamos esta mañana, las infraestructuras son fundamentales y en ellas, en su desarrollo, estamos volcados. Además, mejoran nuestra calidad de vida de muchas formas, reducen tiempos de desplazamiento, mejoran la seguridad, mejoran la calidad del aire que respiramos o permiten mejorar el acceso a un recurso de tanta importancia como es el agua.

Desde hace demasiado tiempo los problemas de agua han sido una constante en la vida cotidiana de los españoles y hay que recordar que no para bien precisamente en muchos casos. La solución a esta situación parecía muy lejana, tal vez para algunos imposible o inabarcable.

Nosotros nos comprometimos a elaborar con rigor y consenso, y así se hizo, un Plan Hidrológico Nacional y hoy podemos constatar que ese Plan es una realidad. Las restricciones en el consumo doméstico o la mala calidad serán superadas una vez que se haya puesto en su totalidad en marcha el Plan Hidrológico Nacional.

Quiero decirles que el Plan Hidrológico es imprescindible para resolver los graves problemas hidrológicos de España. Convierte el agua en un factor de desarrollo social y económico de todas y cada una de nuestras regiones. Es un plan moderno para un país que progresa y que quiere progresar; es un plan que construye y que también vertebraba a España; es un plan que garantiza desarrollo actual y futuro para los españoles y que creo, sinceramente, que puede beneficiar a todos sin perjudicar a nadie; es un plan del que se llevaba hablando tantos años en España que alguien alguna vez tenía que tomar la decisión de hacerlo definitivamente.

El Plan va a invertir más de 1.150 millones de euros en Extremadura y ya están puestas en marcha muchas de esas inversiones en un porcentaje muy importante, como ha dicho el Ministro de Medio Ambiente. Somos conscientes de que son actuaciones de gran importancia para esta región: la regulación de los canales del Río Zújar, del río Montijo y del Lobón; el saneamiento y depuración de aguas residuales en Vegas Bajas y en la comarca de Campiña Sur; la transformación de los regadíos de la zona centro; obras, sin duda, pensadas para el progreso de Extremadura, la mejora de la calidad de vida de sus habitantes y la regeneración ambiental de la cuenca alta del Guadiana. Sin duda, actuaciones necesarias para el progreso de Extremadura.

En la provincia de Badajoz son casi 700 millones de euros los que destina el Plan Hidrológico. Está en marcha también una muy buena parte de la inversión prevista y eso que tan sólo estamos a dieciséis meses de la aprobación. Estamos invirtiendo en modernizar regadíos, en abastecimiento de pueblos y ciudades, en prevención de avenidas, en restitución hidrológica y forestal, etc., etc.

Quiero destacar también una realidad que a veces pasa desapercibida, porque el Plan Hidrológico es más que un listado de infraestructuras hidráulicas; es un plan que dedica el 84 por 100 de sus inversiones a actuaciones de carácter medioambiental y a mejorar la gestión de un recurso tan vital y tan escaso como es el agua.

Hoy inauguramos un proyecto que optimiza el uso del agua, y eso es muy importante. Trescientas mil personas se van a beneficiar de ello y va estar garantizado el suministro durante los próximos cuarenta años.

Quiero finalizar agradeciendo el apoyo de esta Comunidad, de Extremadura, como así aquí ha sido dicho, al Plan Hidrológico Nacional. Sus dirigentes supieron entender desde el primer momento que este es un plan, no sólo que interesa a toda la nación, sino que es necesario e imprescindible para toda la nación, que vertebra a España y en el que, como he dicho, nadie pierde, sino que ganamos todos, y hoy yo me alegro mucho de que empiecen a ganar y de que ganen bien los ciudadanos extremeños, los ciudadanos de Badajoz.

Muchas gracias a todos y enhorabuena.